
 
Liebe Schulgemeinschaft, 

wir begrüßen Sie alle herzlich in dem nun schon nicht mehr ganz neuen Schuljahr.  
Noch vor der ersten Schulwoche im August erhielt die Schulgemeinschaft die Nachricht, dass zu Beginn 
des Unterrichts alle Klassenräume, Fachräume und Lehrerzimmer an der EV mit Luftreinigungsgeräten der 
Firma Miele ausgestattet sein würden. Was vor den Ferien noch als ein ehrgeiziges und unerreichbares Ziel 
galt, wurde plötzlich Realität. Ein von der Hygienekommission unserer Schule gestarteter Spendenaufruf 
wurde zu einem tollen Erfolg. Durch Ihre Spenden konnten Luftreinigungsgeräte angeschafft, und so 
unserer Schulgemeinschaft ein neues Gefühl der Sicherheit in Zeiten der Pandemie gegeben werden. Bei 
einer feierlichen Andacht im Blauen Saal am Tag der offenen Tür dankte die Schulleitung der gesamten 
Hygienekommission und den großzügigen Spendern. Das Eigentum der Geräte wurde offiziell durch den 
Förderverein an die Schulstiftung übertragen. Und nachdem die Einstellung anfänglich zu laut war, laufen 
die Geräte nun geräuscharm in allen Räumen der EV. Wir können nicht häufig genug DANKE sagen.  

Es grüßt Sie alle sehr herzlich der GEV-Vorstand im Schuljahr 2021/2022 

Barbara zu Putlitz    Constanze Lehmann   Benjamin von Engelhardt 
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1. GEV in diesem Schuljahr 

Die 1. Sitzung der Gesamtelternvertretung (GEV) in diesem Schuljahr fand in Präsenz im 
Blauen Saal statt und stand ganz im Zeichen der Wahlen. Nach drei Jahren beendete Thomas 
Stiegler seine Zeit als Vorsitzender des 
Vorstands der GEV. Wir danken Tom von 
Herzen für al l das, was er in den 
vergangenen Monaten und Jahren für 
unsere GEV und die Evangelische Schule 
F r o h n a u g e l e i s t e t h a t . S e i n 
uneingeschränktes Engagement, seine 
Hartnäckigkeit, seine Weitsicht und 
Erfahrung haben die Mitgestaltung der 
Elternschaft an unserer Schule geprägt und 
gefördert. Im Amt folgt ihm nun Barbara zu 
Putlitz, die schon in den vergangenen zwei 
Jahren Teil des Vorstandes war. Auch 
Constanze Lehmann bleibt dem Vorstand 
treu. Neu hinzu kommt Benjamin von 
Engelhardt. Durch ihn ist nun auch ein 
Elternteil aus der Grundschule im Vorstand 
vertreten.  

Tom Stiegler, Constanze Lehmann, Barbara zu Putlitz, Benjamin von Engelhardt 

Förderverein der EV 

Auch im Förderverein gab es einen Wechsel im Vorstand. Nach drei 
Jahren im Amt kandidiert Ümit Öztoprak nicht mehr als Vorsitzender 
des Fördervereins. Herr Öztoprak hat den Verein sicher durch die 
Pandemie geführt und alle damit verbundenen Schwierigkeiten mit 
seiner ruhigen Art ausgeglichen. Bei der ersten Sitzung im neuen 
Schuljahr dankten ihm der Vorstand und die Schulleitung gebührend 
für die geleistete Arbeit und wünschten ihm alles Gute. 
Erfreulicherweise bleibt er dem Verein als Beisitzer erhalten.  
Den Vorsitz des Fördervereins übernimmt nun Christina Masuch, die 
bisherige Stellvertreterin. Unterstützt wird sie von Ute Holters. Als 
Kassierer wurde Markus Bischoff bestätigt.  
Ohne die Arbeit des Fördervereins könnten viele Projekte, die alle 
unseren Kindern zugute kommen, nicht realisiert werden. Wenn Sie 
noch kein Mitglied sind, können Sie das schnell ändern. Auf der 
Webseite der EV finden Sie einen direkten link zu unserem 
Förderverein: https://www.ev-frohnau.de/mitwirkung/
foerderverein/. Jedes Mitglied zählt! 

 Christina Masuch und Ümit Öztoprak 
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Verleihung der Ichthys Nadel 

Nachdem im vergangenen Jahr keine Ichthys-Nadeln verliehen werden konnten, wurden in diesem Jahr 
gleich acht Menschen, die sich mit außergewöhnlichem, uneigennützigem und besonderem Engagement 
für das Wohl von Schule und Schulgemeinschaft einsetzen, geehrt. Aus der Elternschaft erhielten Sieglinde 
Stähle und Thomas Stiegler diese Auszeichnung. Wir kennen beide als langjährige  Mitglieder der GEV. 
Frau Stähle war jahrelang Elternvertreterin, engagierte sich in zahlreichen Gremien, war u.a. Teil des 

Schulfestausschusses und half dabei, die Feier anlässlich ’70 
Jahre EV Frohnau’ zu organisieren. Zuletzt war sie maßgeblich 
an der Planung für die Beschaffung der Luftreinigungsgeräte 
für unsere Schule beteiligt. Herr Stiegler lenkte in den letzten 
drei Jahren zunächst als stellvertretender Vorsitzender, dann 
als Vorsitzender die Geschicke der GEV. Er half bei der 
Organisation zahlreicher Schulfeste, setzt sich als Mitglied der 
Schulkonferenz unermüdlich und hartnäckig für die Interessen 
der Elternschaft ein und behält dabei immer das Wohl der 
Schülerinnen und Schüler im Auge. Wir gratulieren beiden 
herzlich zu der wohl verdienten Auszeichnung. Aus der 
Lehrerschaft wurden Annette Kruse und Jutta Osterwald 
geehrt. Darüber hinaus erhielten aus der Schülerschaft Lena 
Rohde, unsere ehemalige Schülersprecherin, und Sebastian 
Kratzke die Ichthys-Nadel. Als Externe wurde Alexia Tejero 
Roig (Schulstiftung) und Beate Wetzel (ehem. Elternschaft) 
ausgezeichnet. Alle in der Schulgemeinschaft sind einmal im 
Jahr aufgerufen, jeweils eine Person aus der Lehrer-, der 
Schüler- und der Elternschaft und Externe für die Ichthys-
Nadel vorzuschlagen. Eine formlose Nominierung an die 
Schulleitung reicht. Die Ankündigung dafür finden Sie im EVI. 

Sieglinde Stähle und Tom Stiegler  

Zu Fuss zur Schule 

Wie in den letzten drei Jahren nimmt die EV ganz aktuell an der Aktion “Zu 
Fuss zur Schule” teil. Zwei Wochen lang können die Schülerinnen und 
Schüler der Grundschule Stempel sammeln, indem sie zumindest einen 
Teil des Schulwegs zu Fuß zurück legen. In diesem Jahr wurden 
Elternhaltestellen an drei Punkten eingerichtet. Die Siebtklässler 
unterstützen Eltern an verschiedenen Posten, um Grundschulkinder zum 
Schultor zu begleiten und Stempel zu verteilen. Die Aktion ist jetzt schon 
ein schöner Erfolg, der Verkehr vor allem in der Straße ‘An der Buche’ 
deutlich entspannter. Es wäre wunderbar, wenn wir diese Situation auch 
jenseits der zwei Wochen so weiter halten könnten. Deshalb bitten wir alle, 
weiterhin die Elternhaltestellen zu nutzen und die Kinder die wenigen 
Meter zur Schule laufen zu lassen und insbesondere die Straße ‘An der 
Buche’ nicht für den morgendlichen Verkehr zu nutzen. Wir danken allen 
Unterstützern. Ein neu gegründeter Mobitlitätsausschuss wird sich dem 
Thema Schulwegsicherheit und Mobilität in Zukunft weiter annehmen. 
Für die GEV wurden Inken Garbe (3b) und Cathrin Meyer (2b) und in Stellvertretung Karine van 
Scherpenzeel (6a) und Kathrin Neu (1a) in das Gremium gewählt. 
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Allgemeine Infos zur Gremienarbeit und Termine 

Die Steuergruppe besteht aus Mitgliedern der Gesamtkonferenz und die Schulleitung hat die Lehrerinnen 
Carolin Kleinfeld und Sabine Roll mit der Leitung beauftragt. Die GEV wurde in dem Gremium bisher von 
zwei Eltern vertreten. Seit diesem Schuljahr sind es drei Eltern und ebenso viele Vertreterinnen, die sich 
einbringen können. Gewählt wurden Katrin Mahlmeister (5a), Hendrik Herm (5b) und Inken Garbe (3b). 
Stellvertreterinnen sind Julia Santarius (5b), Ilsabé von Hoff (4b) und Susanne von der Heydt (Q1/2).  
Die Steuergruppe beschäftigt sich hauptsächlich mit Themen zur Schulentwicklung und bereitet die 
Studientage an der EV vor. Im kommenden Schuljahr wird es unter anderem um die Ausarbeitung eines 
Kinderschutzkonzeptes sowie die Schulentwicklung Klassen 5/6 gehen.  

Die GEV hat außerdem die Weiterführung von Ausschüssen für die Grundschule und die Mittel-/
Oberstufe beschlossen. Diese Ausschüsse stehen allen interessierten Eltern an der EV offen. Es werden 
aktuelle Themen aus den jeweiligen Schulstufen diskutiert. Die Ausschüsse dienen der Vorbereitung von 
Anträgen und Projekten aber auch dem Meinungsaustausch. Zuletzt entstand aus dem 
Grundschulausschuss das Elternteam für Verkehr, aus dem nun das Mobilitätsgremium 
Schulwegsicherheit gegründet (s.o.) wurde. Die Ausschüsse tagen voraussichtlich nach den Herbstferien 
und die Termine werden rechtzeitig mitgeteilt. Interessierte Eltern können sich aber gerne schon vorab 
beim Vorstand melden, um z.B. Themen  anzuregen. Email an gev@ev-frohnau.de. 

Gemäß dem Beschluss aus der letzten GEV-Sitzung 2020/21 wurde der Antrag auf Einsetzung eines 
Mittagessens-Ausschusses in die Schulkonferenz eingebracht und wird dort in der kommenden Sitzung 
beraten werden. Das Berliner SchulG sieht einen solchen Ausschuss für die staatliche Schulen vor. Diese 
haben damit gute Erfahrungen gemacht  und die Qualität und Akzeptanz für das Essen haben sich an den 
staatlichen Schulen dadurch verbessert.  
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GEV im Schuljahr 2021/2022 
Mail: gev@ev-frohnau.de 

Vorstand der GEV: 
Barbara zu Putlitz, Vorsitzende; Constanze Lehmann, Benjamin von Engelhardt 

Elternvertreter*innen in der Schulkonferenz:  
Barbara zu Putlitz, Thomas Stiegler, Hellmuth Tromm, Benjamin von Engelhardt 

Elternbeirat der Evangelischen Schulen und Beirat der Schulstiftung: Thomas Stiegler 
Elternvertreterinnen in der Gesamtkonferenz: Beate Eggeling, Franziska Anders 

Bezirkselternausschuss:  Constanze Lehmann, 
Elternvertreter in der Steuergruppe: Katrin Mahlmeister, Hendrik Herm, Inken Garbe 

Eltern in der Schülervertretung: Nina Rugor, Nina Pohl
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